
Application de l'article 51 du Règlement d'Ordre intérieur du Conseil communal. 
Interpellation de N. EL ARBAOUI, Conseillère communale, relative aux interpellations 
restées sans réponse et à la sécurité à Anderlecht 

 

N. EL ARBAOUI donne lecture du texte suivant : 

N. EL ARBAOUI geeft lezing van de volgende tekst: 

Tijdens de gemeenteraad van 23 januari 2025 hebben wij, als leden van « Team Fouad 
Ahidar » (TFA), verschillende interpellaties ingediend. Tot op heden hebben wij echter 
geen enkele reactie ontvangen, ondanks eerdere beloften dat onze vragen beantwoord 
zouden worden. Deze aanhoudende stilzwijgen is voor ons uitermate zorgwekkend. 

Een van mijn vragen betrof de exacte locaties van de camera's in Anderlecht. U 
bevestigde dat er camera's aanwezig zijn, en u verwees eveneens naar de camera's van 
de « MIVB » en « De Lijn ». Ik wil hierbij benadrukken dat het volgens de GDPR-wetgeving 
niet is toegestaan dat deze externe organisaties camerabeelden of gegevens zomaar 
delen met de Gemeente. Indien er toch op deze manier gegevens worden verkregen, 
roept dit ernstige vragen op over de wettelijkheid van dergelijke praktijken. 

Bovendien is er opnieuw geschoten met geweren in Anderlecht, wat een direct bewijs is 
dat de veiligheidssituatie in onze Gemeente precair blijft. Ondanks herhaalde 
beweringen dat de veiligheid gegarandeerd is, ervaren onze burgers het 
tegenovergestelde. Incidenten zoals deze veroorzaken onrust en angst bij onze 
inwoners. 

Ik verzoek u met aandrang om uw verantwoordelijkheid als burgemeester op te nemen 
en onmiddellijk werk te maken van een antwoord op alle ingediende interpellaties van 
« TFA ». Wij willen als oppositie actief bijdragen aan constructieve oplossingen en 
verbeteringen in onze gemeente. 

Daarnaast wens ik te verwijzen naar mijn emails van 5 februari en 7 maart, waarin ik 
opnieuw heb aangedrongen op een schriftelijk antwoord op onze vragen. Tot op heden 
ontving ik geen enkele terugkoppeling. Dit gebrek aan opvolging en communicatie is 
onaanvaardbaar en ondermijnt het principe van transparant en democratisch bestuur. 

Mijn bijkomende vragen zijn als volgt: 

1. Waarom hebben wij tot op heden geen antwoord ontvangen op onze interpellaties van 
23 januari? 

2. Waarom worden e-mails van gemeenteraadsleden met legitieme vragen niet 
beantwoord? 



3. Kan u verduidelijken hoe de gemeente gebruikmaakt van camerabeelden van andere 
instanties zoals « MIVB » en « De Lijn », en of dit in overeenstemming is met de 
privacywetgeving? 

4. Kunt u ons meedelen waar de gemeentelijke bewakingscamera's in Anderlecht zich 
bevinden, per straat? 

5. Bestaat er een officiële lijst van de camera's, en kan deze lijst publiek gedeeld worden 
met de burgers van Anderlecht? 

6. Wanneer worden de camerabeelden precies geraadpleegd of gebruikt? Enkel na 
incidenten, of ook preventief? 

7. Worden de beelden real-time opgevolgd? 

8. Is er 24 op 24 toezicht voorzien op deze beelden? 

9. Indien dit toezicht niet permanent is: hoe wil u dan garanderen dat preventief 
optreden mogelijk is, en niet pas na een drama? 

  

Monsieur le Bourgmestre CUMPS : 

Madame la Conseillère, il y a une différence entre ne pas obtenir de réponse à vos 
questions et ne pas obtenir la réponse que vous voulez entendre. Les 23 janvier, 5 
février, 7 mars et aujourd’hui, vous m'avez posé les mêmes questions, et ma réponse ne 
varie pas ! Les seules caméras que possède la Commune sont des caméras mobiles 
utilisées par le service « Propreté » utilisées pour traquer les auteurs de dépôts illicites. 
Comme elles sont mobiles, il m’est difficilement possible de vous en donner la liste de 
leurs emplacements. Les images ne sont pas suivies en temps réel, mais utilisées à 
posteriori pour identifier les contrevenants. Les caméras de surveillance générale de 
nos espaces publics n'appartiennent pas à la Commune, mais à la zone de police. Vous 
pouvez demander à cette dernière la liste de leurs emplacements précis par l'un de vos 
représentants au Conseil de police. Néanmoins, j’ignore si on vous répondra, une fois 
de plus pour des raisons évidentes d'efficacité de ce système de surveillance ! 

Enfin, j'ai effectivement dit le 23 janvier, en séance du Conseil, qu'il existait d'autres 
types de caméras sur notre territoire, notamment celles gérées par les sociétés de 
transport et par « Bruxelles Mobilité », notamment pour les contrôles de la zone de 
basse émission. Par contre, je n’ai jamais dit que la Commune avait accès à leurs 
images ; ce n'est d'ailleurs pas le cas. 

  

N. EL ARBAOUI : 



En ce qui concerne mes questions, mes e-mails n’ont jamais reçus de réponses. Je sais 
bien que suis quelqu'un qui envoie beaucoup d’e-mails. Je félicite toutefois Madame 
l’Echevine CARLIER qui répond toujours aux e-mails. 

  

Monsieur le Bourgmestre : 

Vous posez à chaque fois la même question, je ne vais pas inventer une nouvelle 
réponse à chaque fois. 

  

N. EL ARBAOUI : 

Monsieur le Bourgmestre, au sujet des caméras, vous ne m’avez jamais répondu. Un 
oubli peut arriver à tout le monde, ce n'est pas un problème mais vous ne pouvez pas 
me dire aujourd'hui que vous avez répondu à mon e-mail. Ce n'est pas vrai et je ne tolère 
pas ça. Pouvez-vous ce soir me donner une réponse, sinon je ne l’aurai jamais. 
J'aimerais obtenir du respect en répondant à mon e-mail, si vous n’êtes pas capable d’y 
répondre à un mail, dites moi alors : « désolé, je n'ai pas de réponse pour vous », ainsi 
j’arrêterai de vous envoyer des e-mails car je saurai enfin que cela ne sert à rien.  

Je comprends que vous soyez pris par les nombreux problèmes à Anderlecht, mais vous 
pouvez simplement m'envoyer un e-mail pour dire « je vais vous répondre dans 
quelques temps ». Je prends cela en considération car cela peut arriver à tout le monde. 

 


